

Ikasgeletara itzulera seguru, adostu eta kalitatezko baten aldeko sindikatuok egindako proposamenari entzungor egin dio Hezkuntza Sailak

Astelehenetik aurrera ikastetxeren batean osasun bermerik ez badago, sindikatuok ikastetxe horretako langile eta ikasleen osasuna bermatzeko beharrezko mobilizazio eta ekimenak abian jarriko ditugu

2019-2020 ikasturte amaierako planifikazioari begira Hezkuntza Sailak erakutsitako inprobisazio, arduragabekeria eta etengabeko irizpide aldaketen aurrean, aste honetan ikastetxeetara itzulera seguru, adostu eta kalitatezko baterako proposamen zehatz bat helarazi diogu sindikatuok Hezkuntza Sailari.

Proposamenean, ikasturte amaierarako plangintza, aurrez aurreko ikasketetara zein lanera itzultzeko baldintzak, zein segurtasun eta osasun neurri eta protokoloak, langileon ordezkariorik negoziatu eta adosteko galdegiten genion Hezkutza Sailari. Baita, negoziazio prozesu hori ematen ez den bitartean aldebakarrez hartutako erabakiak bertan behera uzteko ere.

Dokumentu propositibo honetan, Sailak egindako azken planteamenduari ikusten genikzion gabeziak eta hutsuneak aipatzen genituen, ondoren osasuna bermatzeko irizpideak lehenetsiz eta irizpide pedagogikoak aintzat hartuz, ikasturte amaierarako proposamen egoki bat eginez.

Hezkuntza Sailak sindikatuon proposamenaren aurrean izan duen ekimen bakarra proposamen horretan jasotzen genituen ikasturte amaierako plangintzarako plantemanduei erantzuten ere egiten ez dien dokumentu bat bidaltzea izan da; bere aldebakarreko plangintza abian jarri baino bi egun lehenago gainera. Argi dago helburua ez dela negoziaketa eta elkarrikzeta erreal bat bilatzea ez eta langileon ordezkarien proposamenak aintzat hartzea ere. Are gehiago, hezkuntza Sailak langileen ordezkarriak parte hartzeari eta negoziaketa esparruetatik kanpo utzi nahi gaituela berresten da, izan ere dokumentuan esaten denez, sindikatuok ordezkaritzarik izango en dugun jarraipen batzorde bat sortu baitu Hezkuntza Sailak.

Sindikatuok daukagun informazioaren arabera, eta zentzuzkoa denez, Astelehenean aurrez aurreko ikasketak oso ikastetxe gutxik jarriko dituzte abian, eta abian jarriko dituztenek ikastalde oso mugatuentzat egingo dute, nagusiki errefortzu bat eskatzen duten ikasleentzat edota 2. Mailako Batxilergoko ikasleentzat EBAU azterketaren prestaketari begira.

Edozein kasutan, Hezkuntza Sailak, denbora eta aurreikuspen nahikoz, ikastetxe bakoitzarekin ikasgeletara modu seguru batean itzuli ahal izateko prozesurik, baliabiderik eta jarraibide egokirik jorratu ez izanak, eragina izan dezake itzulera baldintzetan. Eta litekeena da ikastetxe bakan batzutan osasuna bermatuz ikasketak ekiteko baldintzarik ez egotea edota osasun irizpideak lehenesten ez dituzten baldintzatan planteatzea itzulera.

Sindikatuok, ikastetxez ikastetxe aztertuko dugu egoera, eta ikastetxeren batean itzulera honi begira, osasun neurriak bermatzen ez badira gure esku dauden tresna

guztiak abian jarriko ditugu, ikastetxe horretako langileak lanera ez joateko aukera izan dezaten bai langile beraien bai ikasle horien osasuna bermatzeko.

Hau horrela, gaurtik aurrera, sindikatuon arteko jarraipen batzorde propio bat sortuko dugu, langile eta ordezkarien esku osasun neurrien inguruko galdetegi bat jarriko dugu, osasun neurriak ez betez gero edo osasun irizpideak lehenensten ez dituzten baldintzak identifikatuz gero, sindikatuokin harremanetan jarri eta osasuna bermatua ez dagoen ikastetxe horietan osasuna bermatu arte beharrezko mobilizazio eta ekimenak abian jarriko ditugularik, greba aukera barne.

Euskal Herrian 2020ko maiatzak 22an



El Departamento de Educación hace oídos sordos a la propuesta sindical de volver a las aulas de forma segura, consensuada y de calidad

Si a partir del lunes no hay garantía sanitaria en algún centro, los sindicatos pondremos en marcha las movilizaciones e iniciativas necesarias para garantizar la salud de las personas trabajadoras y alumnado de ese centro

Ante la improvisación, la irresponsabilidad y los continuos cambios de criterio mostrados por el Departamento de Educación de cara a la planificación del fin de curso 2019-2020, esta semana hemos trasladado al Departamento una propuesta concreta para un retorno seguro, consensuado y de calidad.

En la propuesta solicitábamos a Educación que negociara y consensuara con la representación de las trabajadoras la planificación para el final de curso, las condiciones para la reincorporación tanto a los estudios presenciales como al trabajo, así como las medidas y protocolos de seguridad y salud. También, que dejara sin efecto las decisiones unilaterales que ha adoptado mientras no se produzca ese proceso de negociación.

En este documento propositivo hacíamos referencia a las carencias y lagunas que veíamos en el último de los planteamientos realizados por el Departamento, realizando a continuación una propuesta adecuada para el final de curso, en la que se priorizando la aplicación de criterios sanitarios y atendiendo a criterios pedagógicos.

La única iniciativa del Departamento de Educación ante la propuesta sindical ha sido enviar un documento que ni siquiera responde a los planteados para la planificación de fin de curso que recogíamos en dicha propuesta; además con apenas dos días de antelación a la puesta en marcha de su planteamiento unilateral. Está claro que no se pretende una negociación y un diálogo real ni de tener en cuenta las propuestas de los y las representantes de las trabajadoras. Es más, se reitera la voluntad del Departamento de excluir a la representación de las trabajadoras de los ámbitos de participación y negociación, ya que, según se dice en el documento, el Departamento de Educación ha creado una comisión de seguimiento en la que no estaremos los sindicatos.

Según la información de la que disponemos los sindicatos, y como es lógico, el lunes se van a poner en marcha los estudios presenciales en muy pocos centros, y los que los van a poner en marcha lo van a hacer para grupos de alumnado muy limitados, principalmente alumnos que soliciten un refuerzo y/o para el alumnado de 2º de Bachillerato de cara a la preparación del examen de EBAU.

En todo caso, el hecho de que el Gobierno, no haya abordado y trabajado con cada centro ni un proceso, ni los recursos e instrucciones adecuados para poder volver a las aulas de forma segura, con el tiempo y la antelación suficiente, puede afectar a las condiciones de retorno. Y es posible que en algunos centros escolares, no se den las condiciones para acceder a los estudios con garantías sanitarias suficientes o que el retorno se plantee en condiciones que no prioricen los criterios de salud.

Los sindicatos analizaremos la situación centro a centro, y si en algún centro no se garantizan las medidas sanitarias pondremos en marcha todas las herramientas a nuestro alcance para que el personal de ese centro pueda ausentarse del trabajo con objeto de proteger la salud tanto de las propias personas trabajadoras como del alumnado.

Así, hemos creado una comisión de seguimiento propia y, a partir de hoy, pondremos a disposición de trabajadores/as y delegados/as un cuestionario sobre medidas sanitarias. Así, en caso de que en algún centro no se cumplan las medidas sanitarias o se identifique un retorno en condiciones que no primen criterios de salud, pondremos en marcha las movilizaciones e iniciativas necesarias, incluida la opción de la huelga.

Euskal Herria a 22 de mayo de 2020

